

La Jornada **en línea**

Débil crecimiento, una de las fallas de la economía mexicana: Moody's

En últimos 12 años, creció a tasa promedio anual de 2.5%, el más bajo de quienes en AL tienen una calificación de su deuda similar.

Roberto González Amador
Publicado: 21/08/2013 10:48

México, DF. La debilidad en la capacidad de crecimiento en el mediano y largo plazo abre una "interrogante" sobre la fortaleza de la economía mexicana, sostuvo este miércoles Mauro Leos, director para América Latina de la calificador Moody's Investors Service.

"El crecimiento de la economía es una de las cosas que ha estado fallando a México, en términos comparativos con otros países de América Latina y el Caribe", expuso Leos, durante a 14 Conferencia anual de Moody's.

La economía mexicana creció 1.5 por ciento anual en el segundo trimestre de este año, poco más de una tercera parte de la tasa de 4.2 por ciento lograda en el mismo periodo de 2012, según reportó el martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Entre abril y junio pasados, la economía retrocedió 0.74, respecto del nivel registrado en el primer trimestre del año, de acuerdo con la misma fuente.

En los últimos 12 años, la economía mexicana creció a una tasa promedio anual de 2.5 por ciento, con lo que tuvo el más bajo desempeño entre los países de la región latinoamericana que tienen una calificación de su deuda pública similar, expuso Leos.

Las firmas calificadoras miden la posibilidad de incumplimiento en el pago de la deuda de un gobierno nacional, estatal o municipal, así como de compañías privadas y de propiedad estatal. En el caso de México, la calificación del gobierno es de Baa1, comparable al grado de inversión, e indica una probabilidad muy baja de incumplimiento. A mejor calificación, el costo de fiinanciamiento es menor.

En México se ha mantenido durante los últimos años una política consistente de control del déficit fiscal, expuso el especialista. Entre 2008 y 2012, periodo que comprende la crisis financiera durante la cual algunos gobiernos aumentaron el gasto público e incurrieron en mayores déficits, México tuvo un desequilibrio promedio de 2 por ciento del producto interno bruto, unos 300 mil millones de pesos. En países con una calificación similar, como Rusia, Tailandia, Malasia o Sudáfrica, los déficits fiscales fueron de 5 por ciento del producto interno bruto en promedio, durante el mismo periodo, explicó.

Respecto de las cuentas externas, que mide la diferencia entre los ingresos y egresos de divisas de México por operaciones de comercio exterior, turismo, transacciones financieras y transferencias (como las remesas), los déficits que reportó el país en os últimos cinco años han sido financiados con inversión extranjera directa, dijo.

"La fortaleza para la calificación crediticia de México (por parte de Moody's) son las finanzas públicas, dado que las cuentas externas están cubiertas; el punto de interrogante, el pendiente, es el del crecimiento de la economía", plnateó.

El hecho de que el país haya mantenido por varios años una política fiscal, monetaria y cambiaria consistente con bajos déficits es un soporte, es importante, pero no va a ser suficiente para que el país mejore el desempeño de su economía, consideró.

En este sentido, expuso que las reformas planteadas por el gobierno en materia energética y la anunciada en el terreno fiscal "pueden impactar el crecimiento", aunque no lo harán de manera inmediata.

"Estamos conscientes de que el impacto de las reformas es en el mediano plazo, se verán en crecimiento a mediados de sexenio y en aumentar la producción de petróleo, en el caso de la energética, hacia finales de la actual administración", planteó.

Si bien el impacto de las reformas en el crecimiento será en el mediano plazo, un efecto inmediato de los cambios como los que ha planteado el gobierno en la parte energética sería la atracción de inversión extranjera directa, dijo.